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Relação das Instituições do Plenário com Ausência 

Justificada 

Entidade Nome 

Unesp Pedro Geraldo Saadi Tosi 

Fafram/FE-Ituverava 
Rôsangela Kiyoko Jomori 

Bonichelli 

Aerf Ângela Maria Pimenta 

Assoc.de Proteção Ambiental 

Amigos do Rio Canoas 
Ricardo Faleiros de Sousa 

 

Relação das Instituições do Plenário Convidados 

Nome Entidade 
 

Daee/ CBH-SMG Cláudia Mara Alpino Lespinasse 

  Celan Gideão Elias Ramos 

Celan Flávio Lopes Agapito 

IPT Cláudio R. 

SES – Grupo Vigilância 

Sanitária XVIII - Franca 

Carlos M. Jr. 

P.M.  Igarapava Gabriel Gomes 

Sabesp Maria de Fátima B.Ferreira 

P.M. Franca Tais Zimak Figueiredo 

P.M. Franca Kaique Souza Pedaes 

P.M. Franca Alexandre Perussi 

P.M. Igarapava Leandro Burrego Primo do 

Nascimento 

  

Relação dos Membros do Plenário – Presentes 

Entidade Nome 

Alager Rosalía Rocha Lopes Agapito 

Sindicato Rural de Batatais 
Gabriel Afonso Mei Alves de 

Oliveira 

Sifaesp  Victor Nogueira Chaibub 

Abag/Rp Cintia Aparecida Yokoj 

Uni-Facef  João Baptista Comparini 

Aesabesp Viviane Vital Terra Cristóvão 

Abes Luciano Reami 

S.O.S. Sapucaí Tâmer de Oliveira Faleiros 

Probrig Rafaela Costa Cintra 

Daee/CBH-SMG 
Letícia Amanda Romeiro 

Fonseca 

ETEC ‘Prof.Carmelino Corrêa 

JR. - 046 

Márcio Fernando Silveira 

Rodrigues 

Sabesp João Luiz de Andrade Areias 

SEE/Diretoria de Ensino de 

Franca 
Cláudia Cristina Rocha 

Cetesb Alessandro Palma 

Daee/CBH-SMG Viviane de Sousa Peres 

Semil/CBH-SMG 
Jorge Augusto de Carvalho 

Santos  

IPT  
Gerson Salviano Almeida 

Filho 
 

SES – Grupo Vigilância 

Sanitária XVIII - Franca 

Edna Maria Baccaro 

Domingos 
 

P.M. Igarapava Wagner Marques dos Santos  

P.M. Ipuã Gustavo Ferreira  

P.M. Guaíra 
Estefane do Nascimento 

Leonchini Siqueira 
 

P.M. Santo Antonio da Alegria Ricardo da Silva Sobrinho  

P.M. Patrocínio Paulista Rafael Gonçalves Pascoalini  

P.M. Ribeirão Corrente Bruna Rocha Vissoso  

P.M. Franca Rui Engrácia Garcia Caluz  

P.M. Guará Laís Araújo de Paula  

P.M. São José da Bela Vista Alicério Donizete Berteli das 

Chagas 
 

P.M. Ituverava Edson Barbosa Domiciano 
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Ao trigéssimo dia do mês de maio de 2023, no Anfiteatro “Walter Anawate” – Uni-Facef – Franca/SP, foi 

realizada a 1ª Reunião Plenária Extraordinária do CBH-SMG, registrando-se a participação de 39 (trinta e 

nove) instituições, entre representantes dos municípios, das organizações civis, do Estado de São Paulo e 

convidados, conforme “Relação dos Membros  do Plenário – Presentes” acima. 1. Abertura. Confirmado 

o quórum, deu-se início a Reunião. A convocação e a pauta da reunião foram enviadas aos membros do 5 
CBH-SMG por  meio de mensagem eletrônica em 19/05/2023. A abertura da reunião foi  realizada pelo 

Presidente, que cumprimentou a todos, citou as instituições presentes dando inicio a reunião,  apresentou a 

mesa diretora composta pelos representantes: CETESB, DAEE, P.M. SANTO ANTÔNIO DA ALEGRIA 

e SEMIL/ CBH-SMG. Iniciou os trabalhos lendo a pauta da reunião. 2. Discussão e aprovação da minuta 

da ata da 74ª Reunião Plenária Ordinária do CBH-SMG. O Presidente relatou se tratar de minuta da ata 10 
da última reunião plenária, realizada no município de Franca/SP, e questionou aos  membros  sobre a 

necessidade de sua leitura. Dispensada a leitura, foi aberta a palavra para discussão. O Secr.Exec.Adjunto 

solicitou a retirada de um trecho desta Ata sobre a Minuta de Deliberação CBH-SMG nº: 334/23, na linha 

205 sobre a inclusão no Art.2º, Item V, essa frase de como coordenadora geral das câmaras técnicas: 

CETESB, ela se encontra em outra deliberação, solicitou a todos a concordância da retirada deste trecho da 15 
Ata. O Presidente voltou a colocar a Ata em discussão e não havendo  manifestações, submeteu a minuta 

de ata à votação, sendo aprovada com alterações propostas acima. 3. Informes da Secretaria do CBH-

SMG. Neste momento o Presidente passou a palavra para o Secr.Exec.Adjunto fez um convite sobre a 

participação do XXV Encob – Encontro Nacional de Comitês de Bacias Hidrográficas que será realizado 

no período de: 21 à 25/08/2023 em Natal-RN, mencionou que a secretaria do comitê enviou a solicitação 20 
para quem tiver interesse em participar deste encontro via e-mail, o comitê irá custiar todas as despesas 

para 02 participantes dos segmentos da sociedade civil e outro para o estado, o representante do segmento 

da sociedade civil Abes manifestou interesse, ficando portanto uma vaga disponivel para o segmento do 

estado, o representante do segmento do estado da SES – Grupo Vigilância Sanitária XVIII – Franca, 

mencionou que encaminhou para o e-mail do comitê o seu interesse em estar participando, o 25 
Secr.Exec.Adjunto relatou que houve troca de endereço de e-mail do comitê e que talvez por isso não havia 

recebido sua manifestação. O Presidente deu sequência aos trabalhos solicitando a inclusão da pauta da 

Deliberação CBH-SMG nº: 321/22 que altera os Anexo I e II. A palavra foi passada ao Secr.Exec.Adjunto 

fez apresentação sobre esta pauta, mencionou que foi enviada por e-mail para que todos tivessem ciência 

dessa informação com antecedência, para que a inclusão da pauta fosse possível. Com a reformulação das 30 
câmaras técnicas, o grupo que analisa os projetos do FEHIDRO – GT-Projetos e Investimentos, o comitê 

neste 1º Pleito recebeu 14 (quatorze) propostas para financiamento que estão destacadas no informe técnico 

do GT e dessas propostas, 03 (três) foram inabilitadas e considerando a previsão de recursos, houve algumas 

das propostas tiveram que ficar em uma lista de espera. Alguns projetos em função da disponibilidade de 

recursos, em relação aos recursos da Cobrança foram possíveis contemplar todas as propostas, mas para o 35 
recurso da Compensação Financeira, 3(três) propostas ficaram de fora. O grupo técnico ao realizar esta 

análise verificando a disponibilidade de recursos da Cobrança e havendo uma demanda extra em relação a 

cobrança, o grupo entende que havendo recursos o interessante seria já realizar a aplicação destes recursos 

nas 3(três) propostas que ficaram na lista de espera acabariam ficando de fora. O GT-PROJ sugeriu para a 

CT-PLAN incluir uma nova deliberação nesta plenária, justamente para remanejar esse extra que sobrou 40 
dos recursos da Cobrança seja possível financiar pelo ao menos mais 3(três) propostas e como esse 

remanejamento depende de uma deliberação, estamos solicitando a inclusão na pauta de uma deliberação 

que ainda não tem nome no material que foi entregue a todos esta como uma Deliberação XXX /2023 que 

essa cujo o texto o presidente acabou de ler, seria conseguir remanejar esse recurso, para que o recurso da 

cobrança possa ser destinado para outras propostas que até o momento não tem previsão de investimento. 45 
O Presidente colocou em votação a inclusão da pauta e não havendo mais considerações, submeteu a pauta 

à votação com as alterações propostas, a qual foi aprovada por unanimidade; 4. Assuntos a Deliberar. 4.1. 

Minuta de Deliberação CBH-SMG nº 3326/23 – “Aprova a retificação do ANEXO I do Plano de 

Aplicação da Cobrança pelo uso da água e Prgrama de Investimentos, no âmbito da UGRHI 08 para 

o exercício de 2023 e dá outras providências”. O Secr.Exec.Adjunto passou a apresentar o conteúdo da 50 
Deliberação que trata de um ajuste financeiro de acordo com o 3º (terceiro) considerando desta deliberação, 

houve uma necessidade de realizar uma correção numérica, alguns ajustes de extrato bancário, pagamentos, 

despesas e arrecadação da cobrança que implica na alteração do montante final disponivel, na aprovação 

do Plano de Aplicação da Cobrança que foi na Deliberação CBH-SMG nº: 333/2023, com essa revisão e 

com esses ajustes que são necessários o montante final ficará em R$ 3.493.288,56, seria somente uma 55 
questão de correção, não implica em outros temas relevantes em relação na divisão de custeio e de 

investimento. O restante se manteve tudo igual, seria somente um ajuste. A palavra foi passada para o 

Presidente que não havendo mais considerações,  submeteu a minuta de deliberação a discussão, que não 

havendo, à votação, a qual  foi aprovada por unanimidade; 4.2. Minuta de Deliberação CBH-SMG nº 

337/23 “Altera os Anexo I e II da Deliberação CBH/SMG nº 321/22 adequando o PaxPI para o 60 
período 2022-2023, altera o Anexo I da Deliberação CBH/SMG nº 331/2022 e dá outras  
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providências”. O Secr.Exec.Adjunto passou a apresentar o conteúdo da Deliberação mencionando que o 

comitê no investimento e na aplicação dos recursos do FEHIDRO para financiamento de projetos tem 

basicamente duas fontes: Compensação Financeira e a Cobrança, então temos que definir quais linhas de 65 
ação que recebem de um determinado tipo de recurso, qual temática que irá receber o recurso, de qual fonte. 

Apresentou o Anexo I desta deliberação, no item 4.1 que são ações no Controle de Processos Erosívos, esse 

remanejamento de recursos prevê que de R$ 1.200.000,00 disponíveis, nos façamos a aplicação de R$ 

500.000,00 nesta linha de ação para projetos de controle de processos erosívos e de mais R$ 519.659,16 no 

item 5.1 para Controle de Perdas em Sistemas de Abastecimento, a diferença é que havia previsão apenas 70 
de recursos da Compensação Financeira para essas duas linhas temáticas e com esse remanejamento é 

aplicado o Recursos da Cobrança. Ocorreu que havia uma previsão de arrecadação na compensação de R$ 

1.200,00 e infelizmente foi recebido R$ 698.000,00, essa divisão é realizada pelo COFEHIDRO e a 

sugestação seria de distribuir R$ 1000.020,00 para essas duas ações para possibilitar a inclusão de mais três 

propostas. A palavra foi passada para o Presidente que não havendo mais considerações, submeteu a minuta 75 
de deliberação à discussão que não havendo, à votação com as alterações propostas, a qual foi aprovada por 

unanimidade. Essa Minuta de Deliberação CBH/SMG passa a ser de nº: 337/2023. A palavra foi solicitada 

pela representante da P.M. Guaíra, questionando sobre o remanejamento aprovado se poderá ser usado em 

outros projetos, caso haja o 2ª Pleito. O Secr.Exec.Adjunto respondeu que o remanejamento atenderá as 

três propostas que estavam na lista de espera deste 1º Pleito, mas terá um saldo remanescente e talvez poderá 80 
acontecer alguns cancelamentos, poderá ser usado em outros projetos no caso na abertura do 2º pleito. A 

palavra foi passada para o Presidente que não havendo mais considerações,  submeteu a minuta de 

deliberação a discussão, que não havendo, à votação, a qual  foi aprovada por unanimidade;  4.2. Minuta 

de Deliberação CBH-SMG nº 338/23 “Indica empreendimentos aprovados no âmbito do CBH-SMG 

para recebimento dos recursos financeiros do FEHIDRO – Fundo Estadual de Recursos Hídricos 85 
referentes ao orçamento do exercício de 2022 e dá outras providências”. O Secr.Exec.Adjunto 

apresentou o conteúdo da Deliberação iniciando pelo Anexo I, o GT-Projetos e Investimentos reuniram por 

cinco vezes em ocasiões diferentes para analisarem as propostas, sendo 14 (quatorze) protocoladas e 

algumas delas foram consideradas inabilitadas para a continuidade de financiamento, as demais foram 

realizadas análises técnicas em relação ao texto, ao objetivo, as metas, ao orçamento, de cada uma delas, o 90 
GT solicitaram complementações e os tomadores atenderam as solicitações, após o GT deu sequencia as 

análises e manifestam a vontade dos projetos a receberem em recursos, o GT é composto pela P.M. Franca, 

Unesp, Daee, Semil, Cetesb, Abes. Após as reuniões foi realizada essa proposta e encaminhada a todas as 

câmaras técnicas, a sugestão do GT começa com essa tabela do Anexo I, do texto da Deliberação CBH/SMG 

nº 338/2023 agora renumerada. Foi citado os projetos a receberem os recursos da Cobrança como: P.M. 95 
Buritizal, P.M. Santo Antônio da Alegria, Departamento de Esgoto e Água de Guaíra, P.M. Ipuã, Fundação 

Educacional de Ituverava e no Anexo II podem ver quais são os municipios estão em lista de espera que 

são os projetos de: P.M. Patrocínio Paulista, P.M. São Joaquim da Barra, P.M. Igarapava, com esse 

remanejamento passa ser possível financiar esses 03 (três) projetos que estavam na lista de espera. Os 

projetos que previamente foram indicados: P.M. Franca e Serviço Autonomo de Água e Esgoto de 100 
Ituverava, esses foram os projetos dos 14 (quatorze) projetos protocolados e 05 (cinco) projetos foram 

inabilitados: Departamento de Esgoto e Água de Guaíra, P.M. Nuporanga, P.M. Batatais e P.M. Igarapava. 

Foram essas as considerações gerais a palavra foi aberta aos membros do GT-Projetos e Investimentos para 

considerações. A palavra foi solicitada pela representante do DAEE que mencionou que o GT realizou a 

prosposta de remanejamento de verba porque já havia realizado a análise das propostas, de grande 105 
importancia para os municipios, com todas as documentações corretas, encaixava no MPO, o GT então fez 

essa proposta para CT-PLAN, porque se no caso não for aprovada essa deliberação, será iniciado então um 

2º Pleito, as análises deveram ser realizadas desses projetos novamente, correndo o risco de não entrarem, 

dependendo das outras propostas que tiverem. A palavra foi passada para o Presidente que colocou a 

deliberação em discussão. O representante da Sabesp questionou sobre os Anexos I e II sobre os tomadores 110 
indicados e os da lista de espera em criar mais uma coluna geral para todos os indicados após aprovação 

desta deliberação. O Secr.Exec.Adjunto menciou que no Anexo II será corrigido, incluindo os projetos P.M. 

Patrocínio Paulista, P.M. São Joaquim da Barra e P.M. Igarapava com esse remanejamento dos recursos, e 

essa coluna será retirada. O representante da Sabesp, mencionou para ser colocada uma nova coluna tanto 

nos Anexos I e II com todos os habilitados após remanejamento. O Secr.Exec.Adjunto concordou com o 115 
proposto. O Presidente colocou essa deliberação e discussão e não havendo mais considerações, submeteu 

a minuta de deliberação à votação com as alterações propostas, a qual foi aprovada por unanimidade; 4.3. 

Minuta de Deliberação CBH-SMG nº 339/23 “Aprova a alteração da Deliberação CBH-SMG nº 

334/23”. O Secr.Exec.Adjunto apresentou o conteúdo da Deliberação relatando que durante o processo 

eleitoral e na plenária foi aprovado uma composição de Secretaria Executiva que tinha como Secretaria 120 
Executiva a Semil e fazendo as funções como Secretaria Executiva Adjunta o Daee, devido as questões 

internas e de facilidades operacionais e um acordo que foi realizado, foi proposto nesta deliberação a 

inversão dos papeis da Secretaria Executiva, o Daee passando a ser a  
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Secretaria Executiva e a Semil a Secretaria Executiva Adjunta e como foi uma deliberação aprovada em 125 
plenária anteriormente as alterações também devem ser encaminhadas em plenária novamente. 

O Presidente colocou essa deliberação em discussão e  não havendo mais considerações,  submeteu a minuta 

de deliberação à votação, a qual  foi aprovada por unanimidade; 5. Assuntos diversos e considerações 

finais: O Presidente fez agradecimentos a presença do Vice-Prefeito da P.M. Igarapava. Mencionou que o 

comitê já tinha uma pré-agenda com a Secretária Natália Rezende e quando a agenda estiver pronta a 130 
Secretária irá receber o comitê no Palácio dos Bandeirantes com a data solicitada para o mês de Junho para 

justamente ter todas as deliberações já aprovadas, o comitê estará estendendo o convite a todos os presentes 

nesta plenária a participarem, serão convidados os prefeitos de todos os municípios que compõem a 

UGRHI08, a proposta que será encaminhada a Secretária, óbvio que os recursos repassados aos Comitês 

tem uma sistemática estadual do orçamento do estado e irão solicitar mais recursos extras e que a partir 135 
deste momento será colocado em debate essa proposta a ser apresentada para algumas manifestações desta 

plenária. A palavra foi passada ao Secr.Exec.Adjunto relatou que essa reunião já era um cumprimento do 

compromisso que o Prefeito havia assumido já na sua primeira reunião como presidente deste comitê e na 

última reunião plenária foi mencionado sobre a questão da disponibilidade de recursos do comitê e se for 

levar em conta questões inflacionárias os recursos são sempre reduzidos, hoje é mais fácil financiar projetos 140 
do que obras, portanto o recurso disponível e a demanda que se tem principalmente em áreas de saneamento 

que são demandas bem grandes requerendo mais recursos. Para se apresentar uma proposta tecnicamente 

comprovada na secretaria do estado, seria trabalhar com questões vinculadas a segurança hídrica, ações 

vinculadas a capacidade de reservação dos municípios, ações de adequação da rede que possibilidade maior 

produção de água ou interligação entre reservatórios que dará mais segurança para o município, o 145 
departamento consegue operar o sistema com mais tranquilidade alguns municípios que em alguns pontos 

da região demandam reservatórios maiores, a ideia inicial seria trabalhar com esses temas, estaremos 

abrindo essa proposta para discussão, verificando se haja mais algum assunto dentro dessa linha de projetos 

para que se apresente, mas a princípio seria trabalhar com essa temática de Segurança Hídrica, pensando 

em aumentar a reservação ou de adequações na rede que se permita trabalhar melhor com que se produz de 150 
água nos municípios. O Presidente para complementar a agenda está sendo realizada pelo secretário de 

governo do estado determinando que a secretária receba esta proposta e a questão dessa estratégia, são obras 

relativamente rápidas em questões de possibilidade de liberação de recursos, licitação e execução ao que 

diz respeito a essas obras de Segurança Hídrica, sendo assim podemos dar um retorno ao governo do estado 

das conquistas e resultados de uma forma relativamente rápida. Não são projetos que demandam execução 155 
muito longa, que o governo não consiga aferir a viabilidade do investimento dessa inovação, que na verdade 

não temos essa absoluta certeza que haverá a liberação de recursos, mas seria uma primeira tentativa de 

liberação, mas já preparamos o governo do estado de que os comitês são um política pública já 

experimentada, aprovada, por isso acreditamos nessa possibilidade, mas que isso se torne uma prática que 

possa ser repetida nos próximos anos, precisamos receber o recurso, executa-lo e prestar contas com maior 160 
rapidez para que o governo do estado note com clareza que valeu a pena esse procedimento, esse aporte 

maior de recursos, vamos apresentar este projeto do comitê para secretária do estado para conseguirmos 

recursos do tesouro do estado para esses investimentos. O Presidente coloca essa proposta em discussão e 

abriu a palavra para caso algum membro queira dar alguma sugestão. O representante da SES – Grupo 

Vigilância Sanitária XVIII – Franca manifestou que ficou um tempo ausente deste comitê, mas que ao voltar notou que 165 
a agilidade melhorou e mencionou que para levar alguma proposta, deveria ter um índice de que melhorou a perda de 

água nos sistemas dos municípios que ainda é muito alta, temos problemas quase em toda região com perda, verificar 

o que realmente foi efetivo, deveria desenvolver alguma proposta mais objetiva para que possamos ter um resultado 

satisfatório nessa reunião com a secretária do estado. A palavra foi solicitada pelo representante da Uni-Facef 

mencionou na questão do pleito é válido levar, seria lutar pela nossa bacia e em relação a perda de água, não adianta 170 
investir se não tiver gestão, perda de água só cai se não tiver trabalho focado de todos os dias, não irá adiantar 

alternativas e investimentos. A representante da Aesabesp questionou se irá haver uma solicitação junto as prefeituras 

de um levantamento dos seus índices de perdas, reservação, tudo isso que está envolvido nessa nova proposta. O 

representante do IPT lembrou que quando se fala em perda na rede, não podemos esquecer do momento que estamos 

falando da conservação do solo, que é um indicador muito importante, no momento que se tem na região muito 175 
problemas de erosão, transporte de sedimento e deposição, no momento que você não tem a conservação do solo, o 

escoamento superficial é maior, então a água está indo embora e a recarga do lençol freático está diminuindo, então 

temos que ter esse olhar também, sempre pensando na bacia de contribuição. O Secr.Exec.Adjunto respondeu o 

questionado pela representante da Aesabesp acima, dizendo que foi realizada uma consulta prévia e o argumento de se 

apresentar essa proposta tenha componentes técnicos, vai se tratar por exemplo das questões das perdas, da reservação 180 
por município, as metas que o plano de bacia tem, vamos tentar usar de todas as ferramentas que nós temos como 

comitê para justificar essa solicitação, mostrar que ela de fato atende uma demanda importante daqui da região e utilizar 

os números mais recentes que nós temos, do relatório, do plano que o próprio estado produz, temos uma base de índices 

que são oficiais para tratar dessa temática, de fato como o representante da Uni-Facef colocou vai demandar muitas 

ações, por isso até o foco nesse início seria mais na questão de ações mais rápidas, que por exemplo colaborem com a 185 
questão da capacidade de reservação, o município produz mas não consegue reserva água o suficiente para ter uma 

segurança de algumas horas do dia, mas a ideia é chegar com uma proposta que tenha o máximo de informações  
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possíveis que justifique tecnicamente a solicitação e não um pedido aleatório e lembrar que dos temas, porque esse 

também. Tem se falado nas últimas reuniões, em questão do saneamento por mais que seja um tema que irá demandar  190 
a atenção de todos sempre, sempre vamos estar atentos nesse tema, mas nós do comitê da UGRHI08, temos excelentes 

índices, comparado com estado de São Paulo, tanto de eficiência de remoção de carga orgânica, de coleta e os índices 

de tratamento de esgoto, 100% dos municípios tratam efluentes urbanos e ao mesmo tempo somos uma região que para 

muitas cidades, faltam água, a disponibilidade hídrica superficial é pequena, a subterrânea também é baixa, então temos 

esses 02 (dois) temas que chamam a atenção, portanto são ações que investe mais recurso nos últimos 04 (quatro) ou 195 
06 (seis) anos., tanto na questão de afluentes, na qualidade da água, quanto na parte de quantidade nas ações no combate 

a perdas, portanto então seria seguir por esse caminho, pensando nessas justificativas. Vai ser uma experiencia nova, 

contamos com o apoio dos municípios que já receberam o nosso contato e que tem interesse em participar dessa 

empreitada e que consigamos chegar com uma proposta bem consistente, quem sabe dar certo e seja uma das primeiras 

experiencias das de muitas que virão. O representante da P.M. Aramina  mencionou mais apoio as nascentes também, 200 
aos sitiantes terem mais apoio em cuidar de suas nascentes e ser divulgado mais esse apoio, e no caso do produtor rural 

que está mais voltado para a área arqueológica, sente muita deficiência do próprio estado em apoio em barragens secas 

que possam fazer a contensão de água, nas vias terrestres acesso as barragens, muitas vezes preservando mais do que o 

próprio plantio de água, incêndio ao plantio de terraços, são políticas de conservação de água que não vemos em apoio 

ao produtor, principalmente ao pequeno e ao médio. O representante da Cetesb mencionou que as propostas vão de 205 
curto e médio prazo e levantou a questão da gestão dos resíduos sólidos, neste sentido ele colocou e lembrou que em 

tiveram em um passado recente no último biênio 2021 – 2023, uma proposta para um aterro regional para área de fundo 

desta região, deu a sua sugestão que quando essas discussões lá no Palácio do Governo, que também fosse colocado 

essa situação hoje de algum estudo mais focado, porque o que aconteceu da última vez, é que houve uma pulverização, 

perceberam que não houve uma vontade política propriamente do gestores a nossa região e também o próprio governo 210 
na época, que infelizmente não logrou sucesso e já foram discutidos tudo isso a nível de Cetesb, é um assunto que faz 

parte do dia a dia das prefeituras esse desafio que temos hoje da gestão dos nossos resíduos e chamando a atenção em 

especial para o resíduo domiciliar e também pensarmos de forma regionalizada a questão também dos resíduos da 

construção civil, então essa seria essa a proposta , para que o grupo que irá representar este comitê lá no Palácio do 

Governo, colocassem em pauta esse assunto que é bastante necessário, claro que não vão ser medidas de curto e nem 215 
médio prazo e acreditamos que devemos caminhar neste sentido. O Presidente manifestou de acordo com esta sugestão 

e que irá levar também ao Comam para ser discutido a nível de consórcio, seria uma questão mais complicada, levaria 

tempo. A representante da P.M. Guaíra relatou que fizeram um estudo do centro de coleta múltiplas, foi passando de 

município a município, identificou os possíveis locais onde seria o centro de distribuição e os ecopontos e fizeram para 

os municípios seriam quatro aterros coletivos, além do centro de distribuição de coleta seletiva múltiplas dentro de cada 220 
município, seria como uma usina de triagem, teve até o projeto e se quiserem posso repassar ao comitê, mas é um 

projeto que fica caro. O Presidente mencionou que neste caso do assunto do representante da Cetesb quem deveria 

encabeçar este assunto seria mesmo o Comam, o importante é ter projeto, porque as coisas se movimentam, sobre os 

resíduos da construção civil, o Comam tem uma carreta de trituração, mas que atualmente não está funcionando, mas 

que já estão tomando providencias para que ela possa voltar a funcionar. Voltou a colocar esta pauta em discussão que 225 
não havendo mais manifestações, colocou em votação essa proposta em questão da Segurança Hídrica para ser 

apresentado para o governo do estado, a qual foi aprovada por unanimidade. O comite continuará a fazer contato 

com os municipios para colher sugestões, esta proposta do comite da bacia hidrográfica e vamos pleitiar o 

recurso total das propostas indicadas, não vamos querer transformar a nossa região com esse convenio, mas 

ser uma experiencia e vamos trabalhar para que sejamos rápidos na execução e na apresentação dos 230 
resultados e seria isso que precisamos converser o estado de que investir em comite será um bom negócio, 

dará um bom retorno, com agilidade. A palavra foi solicitada pelo representante o IPT que fez apresentação 

do Programa de Apoio Tecnológico aos Municípios e se colocou a disposição para quem quiser ajudar na 

redação do Termo de Referência para apresentação de projetos para financiamento do FEHIDRO. O 

Secr.Exec.Adjunto deu retorno a todos da plenária sobre a reorganização das câmaras técnicas, notou-se 235 
um dinamismo maior nas ações das câmaras técnicas, todas elas já tem os seus coordenadores, já estão 

pensando em suas ações a serem desenvolvidas, já tem os seus planos de trabalho, ficou definido que as 

câmaras irão reunir uma vez por mês e essa revisão já está trazendo bom frutos, as câmaras já estão se 

reunindo, articulando algumas ações, já tratando de alguns temas bastantes importante em todas as câmaras. 

A representante da P.M. Guaíra relatou sobre as questões dos pagamentos pelos serviços ambientais, foi 240 
uma questão muito discutida no CT-RC, porque o estado não consegue pagar o CPF de quem quer fazer o 

serviço ambiental, de quem quer recuperar uma nascente, talvez seja uma oportunidade de levar também 

essa questão junto com a proposta, que viabilize uma forma de pagar pelos serviços ambientais prestados, 

que consigamos incentivar o produtor rural a revigorar uma nascente, fazer uma área de app e investir nisso, 

porque como o governo do estão não tem recursos e municípios não conseguem pagar aquele CPF, fica 245 
dificil para que o produtor rural entenda que aquilo é uma prioridade, uma preocupação e que conserva as 

águas. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, a vice presidente agradeceu a presença de todos e não 

havendo manifestações, encerrou a 1ª Reunião Plenária Extraordinária, da qual a Secretária Executiva do 

CBH-SMG, lavrou a presente Ata, ressaltando que a gravação em vídeo da 1ª Reunião Plenária 

Extraordinária, se encontra arquivada na sede da secretaria executiva do CBH-SMG, e faz parte integrante 250 
deste documento. Franca, 30 de maio de 2023.    
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